

EL INFORMADOR

DIARIO INDEPENDIENTE

Fundadores

Editor-Director

EN INTERNET
www.informador.mx

Jesús Álvarez del Castillo V.
Jorge Álvarez del Castillo Z.

GUADALAJARA, JAL., VIERNES 24 DE OCTUBRE DE 2014

Carlos Álvarez del Castillo G.

NÚMERO 34929
AÑO XXVII • TOMO CCCLXXIII

Presión tumba a Aguirre de la gubernatura

PANORAMA

SEGURO	SEIS-A
LOCAL	SIETE A 11-A
NACIONAL	12 Y 14-A
INTERNACIONAL	15-A
ECONÓMICO	17 A 19-A

REUNIÓN ESTATAL

Acuerdan blindar proceso electoral

► Página nueve-A

INDUSTRIA

Descubren red para evadir impuestos

► Página 17-A

EXPANSIÓN EN ÁFRICA

El virus del ébola llega a Mali

► Página 15-A

Sugerencias, quejas y comentarios

3678-8893

comentarios@informador.com.mx

I SUSCRÍBETE A EL INFORMADOR
3678-7750
RECIBE GRANDES DESCUENTOS CON TU TARJETA IDENTIFICADOS CON ESTE SIGNO

Para suscriptores



REVISTA

El terror
en la Mansión Clover

► Página siete-B

ALEKS SYNTEK Y LA VIDA A LOS 45 AÑOS

► Página uno-B

MÚSICOS DE LA OFJ DENUNCIAN RECHAZO

► Página ocho-B



DE SALIDA. Tras 27 días de haber desaparecido 43 normalistas en Guerrero, el gobernador perredista Ángel Aguirre pidió licencia a su cargo, después de varias semanas de protestas y presiones políticas.

Diputados presupuestan pago de deuda millonaria por 140 MDP

Los diputados no tienen recursos para depurar la nómina, pero sí proyectan más de 140 millones de pesos (MDP) para el pago de deudas que arrastra el Congreso de Jalisco desde hace más de cuatro años.

En el proyecto presupuestal 2015 se abre la cartera para saldar cuentas con el despacho López Castro, que hace dos años exigía 58 millones, pero ahora se contempla una partida superior a los 75 millones de pesos.

Otros 56 millones serían para hacer frente al pago de laudos, es decir, para empleados que fueron despedidos de forma ilegal y ahora deberán ser indemnizados, así como más de nueve millones de pesos para proveedores, entre los que destacan medios de co-

municación, distribuidores de formas valoradas y proveedores de alimentos que abastecieron a ex diputados.

De la consultora López Castro, sus representantes alegan que prestaron servicios de asesoría en la pasada 58 Legislatura para conseguir ahorros en el pago de impuestos. El presidente del Congreso, Clemente Castañeda, precisa que el hecho de que se incluya en el proyecto presupuestal no significa que se pagará el recurso. "Se establece un monto por cuestiones legales porque sigue vivo el proceso jurídico (entre ambos). La existencia de la partida es una de las estrategias que sigue el Congreso para no contradecir al Poder Judicial". Asegura que continuará la lucha legal para evitar el pago por-

que no existe constancia de que se recibieron esos servicios.

De acuerdo con la Dirección de Control Presupuestal del Legislativo, la proyección del gasto total asciende a 871 millones de pesos en 2015; sin embargo, la presidenta de la Comisión de Administración, Celia Fausto, afirma que no todas las partidas presentadas por las áreas administrativas serán incluidas y la intención es reducir el presupuesto a 854 millones. Con ello pretenden ahorros por 17 millones de pesos.

Clemente Castañeda añade que el proyecto todavía no se aprueba y se pueden hacer modificaciones.

► Páginas dos y tres-A



UNA VOZ. Unos mil 500 estudiantes de la UdeG se trasladaron ayer a Guanajuato.

Caravana de UdeG llega a Guanajuato; exige justicia por muerte de estudiante

Alrededor de las cinco de la tarde de ayer, un grupo de manifestantes procedentes de Guadalajara y de Lagos de Moreno llegó a la ciudad de Guanajuato para protestar por la muerte de Ricardo de Jesús Esparza Villegas, estudiante del Centro Universitario de los Lagos (CULagos) que el pasado 19 de octubre fue encontrado sin vida al interior de una vivienda.

El presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEU), Alberto Galarza, afirmó que los disconformes se dirigieron hasta el Palacio de Gobierno, en donde se reunieron con el secretario de Gobierno de Guanajuato, Antonio Salvador García López, y con el subprocurador de

esa Entidad, quienes, según Galarza, aceptaron que no hay elementos para asegurar que Esparza Villegas estuviera asaltando el domicilio en donde lo encontraron muerto.

"Hay un absurdo ahí. No saben. No hay una hipótesis ni siquiera del Gobierno que te pueda decir por qué Ricardo estaba tirado en el interior del patio de una casa".

Los manifestantes —unos mil 500, estimó Galarza— pusieron una corona de flores en el lugar donde se encontró el cuerpo de Esparza Villegas y otra en el sitio en donde, según el testigo, Daniel de León, el estudiante fue detenido por la Policía.

► Página siete-A

El mandatario de Guerrero solicita licencia para que, con su salida, "se le dé prioridad a la búsqueda de los normalistas"

CHILPANCINGO. El gobernador Ángel Aguirre Rivero cedió a la presión de partidos, ciudadanos y el Gobierno federal, y ayer anunció que solicitará licencia al cargo "para favorecer el clima político", para darle prioridad a la búsqueda de los 43 estudiantes de Ayotzinapa desaparecidos desde el 26 de septiembre.

Hasta el martes, Aguirre Rivero contaba con el respaldo de su partido: el de la Revolución Democrática (PRD), sin embargo un día después, mientras miles marchaban y exigían su renuncia en gran parte del país, el líder nacional del sol azteca, Carlos Navarrete, lo citó "para solucionar la situación de Guerrero".

"El PRD ha demandado al gobernador de Guerrero, Ángel Aguirre Rivero, a que pida licencia al Congreso del Estado", dijo ayer Navarrete en rueda de prensa.

Aguirre, por su parte, recordó que el 6 de octubre dijo que si su separación del cargo ayudaba a resolver el caso de los normalistas él no tendría objeción en ello, "y señaló también que mi obligación era asumir con responsabilidad esta emergencia".

Los partidos Acción Nacional y Verde Ecologista se habían pronunciado porque Aguirre dejara el cargo desde hace un par de semanas, pero tanto el PRI como el PRD se habían mantenido al margen.

Fue el martes cuando el senador priista por Jalisco, Arturo Zamora, afirmó por primera vez que ya era insostenible que Aguirre Rivero se mantuviera en el cargo. Un día después, el líder nacional tricolor, César Camacho, lo secundó y afirmó que el gobernador debía valorar su permanencia al frente del Estado.

El propio Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, le manifestó a Aguirre Rivero el 1 de octubre asumir su responsabilidad por los hechos de Iguala, "pues la administración federal ayuda y actúa en coordinación, pero no puede sustituir a las autoridades estatales".

Para que se oficialice la salida de Aguirre Rivero, el Congreso debe votar a favor de su petición de licencia, y posteriormente la Comisión de Gobierno podría postular a los posibles candidatos.

Mientras hay un acuerdo, el secretario de Gobierno fungirá como gobernador interino. El PRD tiene mayoría en el Congreso local, pero sólo suma 20 legisladores y se requieren 31 para aprobar al sustituto de Aguirre Rivero. Ayer dirigentes nacionales del PRD señalaron a Beatriz Mojica Morga —actual titular de la Secretaría de Desarrollo Social de Guerrero y fundadora del sol azteca— como posible candidata, aunque tendría que ser votada por la mayoría.

► Páginas 12 y 14-A

DEPORTE

Necesaria inversión millonaria para el Jalisco



► Página uno-C

MANNING LIDERA A LOS "ROMPE RÉCORDS" DE DENVER

► Página ocho-C

PARA ATLAS ES UN FRACASO LA ELIMINACIÓN DE LA COPA MX

► Página dos-C

I www.informador.com.mx

ALLÁ EN LA RED

Checka el resumen de los temas más comentados en las redes sociales
VIDEOCAPSULA
<http://goo.gl/HYZg10>



INVASIÓN ANIMADA

Personajes de caricaturas fueron el centro de atención del Festival de Cine de Tokio
FOTOGALERÍA
<http://goo.gl/Zyp3xF>

POR SI PIERDEN...

Chivas ya tiene un plan para bonificar a la afición en caso de que no ganen
VIDEO
<http://goo.gl/Us3f0P>

ESCRIBEN: ♦ **DIEGO PETERSEN FARAH** Mover, y críspar, a México ♦ **JOSÉ MARÍA MURÍA** Los problemas de Puerto Vallarta ♦ **SERGIO AGUIRRE** Aguirre se fue ♦ **ANFLOPO Pica...** ♦ **QUCHO** Cartucho ♦ **GUADALUPE MORFIN** La hora del Defensor del Pueblo ♦ **JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ** Falta las reformas estructurales... en seguridad ♦ **JAIME GARCÍA ELÍAS** "Parkour" ♦ **JUAN PALOMAR VEREA** Somos lo que vemos ♦ **MAYA NAVARRO DE LEMUS** Adriana Córdova Navarro ♦ **FRANCESCO MILELLA** La ópera francesa... ♦ **ANTONIO UTOÑO** Centenarios ♦ **JOSÉ LUIS CUELLAR DE DIOS** Fiestas de Octubre: ¿y la inclusión? ♦ **EMILIO FERNANDO ALONSO** ¡Golpe tras golpe al fútbol tapatío! ♦ **JOSÉ RODOLFO CASTRO** "Vikingo" Dávalos ahora a Inglaterra ♦ **JUAN VENÉ** Bonds en la Serie Mundial, Rose ni en entrenamientos



Hoy 56 páginas | \$ 5.00

PANORAMA

LOCAL

PARA HOY



Bici pública

Hoy se darán a conocer los detalles de la señalética con la que contará el polígono establecido para el programa MiBici



Ponencia

Rodolfo Neri imparte la conferencia: "30 años de tecnología espacial en México"

Salud

Ceremonia de conmemoración por el Día del Médico, en Palacio de Gobierno

COMUNIDAD UNIVERSITARIA DAN SEGUIMIENTO A LA INVESTIGACIÓN DEL CASO



EMITEN POSTURAS. Daniel de León, Ricardo de Jesús Esparza y Tonatiuh Bravo Padilla encabezaron la rueda de prensa.

Rector de UdeG pide no criminalizar a estudiantes

Tonatiuh Bravo cuestiona las declaraciones emitidas por el procurador de Guanajuato

Pide que la muerte de Ricardo de Jesús Esparza no se interprete como un conflicto político

El rector de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Tonatiuh Bravo Padilla, afirmó que tras el fallecimiento de Ricardo de Jesús Esparza Villegas, estudiante del Centro Universitario de los Lagos (CULagos) que fue encontrado sin vida el pasado domingo en Guanajuato, se está incurriendo en la criminalización de la víctima y del testigo, Daniel de León, quien asegura que Esparza Villegas fue detenido por policías horas antes de su muerte.

En conferencia de prensa, Bravo Padilla hizo un llamado respetuoso al gobernador de Guanajuato para que no se interprete la muerte de Esparza Villegas como un conflicto político y para que cese la actitud de criminalización que, en su opinión, se ha alimentado de la prensa y durante una entrevista que concedió ayer por la mañana el procurador de Guanajuato, Carlos Zamarripa.

"Ahora la pretensión es criminalizar a Daniel por el simple hecho de ser testigo. ¿Por qué lo está criminalizando? Porque hoy (ayer) en la mañana, en entrevista que le hacen al procurador de Justicia del Estado de Guanajuato, él escurre por ahí la idea de que los jóvenes estaban alcoholizados. Ya empezamos a descalificar cualquier palabra, cualquier versión".

El rector señaló que espera que los funcionarios guanajuatenses aborden el problema como un asunto relacionado con la aplicación de la justicia y con un protocolo correcto de investigación.

Aclaró que, durante la entrevista, Zamarripa mintió al afirmar que el rector del CULagos, Armando Zacarías Castillo, estuvo presente durante la diligencia en la que se tomó la declaración de Daniel de León. Mintió al decir que la UdeG no colaboró con los policías ministeriales que Guanajuato envió desde el martes pasado. Mintió al destacar que las autoridades de Guanajuato han intentado

entrevistar a los cuatro o cinco testigos de la detención de Esparza Villegas, cuando De León dice que eran tres y sólo él vio cuando se llevaron a su amigo. Y también mintió al asegurar que el testigo incurrió en contradicciones.

"Cómo tenemos justicia expedita. O sea, declaró ayer (miércoles), terminó de declarar a las siete y hoy (ayer) en la mañana en las declaraciones de las siete de la mañana el señor procurador ya está juzgando por una sola declaración, descalificando lo que dijo el testigo en lugar de proseguir una investigación seria y formal".

Bravo Padilla añadió que en la entrevista Zamarripa dice que solicitó ver a los 80 estudiantes que fueron al Festival Internacional Cervantino para pedirles su declaración, pero que el rector del CULagos no ha colaborado: "Dónde está el memorándum o el oficio en el que él le pide a la UdeG que convoque a los 80 estudiantes que fueron al Cervantino", cuestionó el rector.

Acentuó que la UdeG le dará seguimiento a la investigación de la muerte de Esparza Villegas con inteligencia y mínima fundamentación.

TESTIGO NARRA EL MOMENTO DE LA DETENCIÓN

La última vez que lo vio con vida

La última vez que Daniel de León vio con vida a Ricardo de Jesús Esparza Villegas éste era sometido por dos policías: uno lo tomaba del cuello y otro del brazo.

Daniel de León, quien asegura ser testigo de la detención de Esparza Villegas, contó —durante una conferencia de prensa— que su compañero regresaba del baño cuando dos policías lo cachearon.

Era la tarde del 18 de octubre. Daniel y un compañero que se reponía de un malestar estomacal se habían acercado a una fuente, a unos 50 metros de la pa-

rada del camión. Mientras esperaban, Ricardo fue al baño. A la fuente llegaron dos policías, revisaron a Daniel y a su compañero y les pidieron que se retiraran.

Dice que cuando Ricardo regresaba del baño dos policías le salieron al paso. Lo revisaron. Lo tomaron del cuello y del brazo. Lo subieron a una patrulla y se lo llevaron.

Cuando Daniel vio que se llevaban a su amigo, quiso acercarse para ver qué pasaba. Pero otros dos policías —de cuyos rostros no logra acordarse— le impidieron el paso. Entonces le

dio la vuelta a la cuadra para ver la patrulla, pero ya no pudo.

Él y sus compañeros se organizaron para ir a la comandancia. Allí preguntarían por Ricardo y pagarían la multa. Pero los policías les dijeron que Ricardo no estaba. Que no había nadie registrado con ese nombre, a pesar de que Daniel vio que a Ricardo se lo llevaron dos policías.

La mañana del 19 de octubre Ricardo fue encontrado muerto en el interior de una finca de Guanajuato, en el patio. Hasta el momento, ninguna autoridad ha aclarado cómo llegó allí.

NUEVO SISTEMA DE JUSTICIA PENAL DEL ESTADO DE JALISCO

Una transformación conjunta que genera confianza

Todas las audiencias son públicas y en presencia de un juez

Se facilita que las partes lleguen a acuerdos, siempre que se reparen los daños causados

Se respetan los derechos de la víctima y del imputado

AHORA LA APLICACIÓN DE LA LEY ES MÁS CONFIABLE, RÁPIDA Y TRANSPARENTE

SECRETARÍA DE GOBIERNO FEDERAL

GOBIERNO DEL ESTADO

MERECES ESTAR BIEN

Asistente Personal

Requisitos:

- Sexo femenino
- Excelente presentación
- Sin problemas de horario
- Facilidad de Palabra
- Indispensable automovil propio
- Edad entre 30 y 35 años
- Soltera
- Con disposición de viajar

Ofrecemos:

Sueldo atractivo ,oportunidad de crecimiento y excelentes prestaciones de ley.

Interesadas enviar curriculum con fotografía al correo recursos.hgdl@gmail.com



PARA LOGRAR TUS OBJETIVOS, UN GRAN EQUIPO TE RESPALDA

Bienvenido a HSBC Advance, disfruta sus servicios y beneficios exclusivos

- Servicios personalizados y acceso a fila exclusiva en sucursal
- Condiciones preferentes en créditos, seguros e inversiones
- Atención telefónica 24/7 en Línea Advance
- Banca Personal por Internet y HSBC Móvil sin costo

Acude a una sucursal o visita www.hsbcadvance.com.mx

